

Sugieren evitar modelo brasileño (Reforma 22/10/13)

Sugieren evitar modelo brasileño (Reforma 22/10/13) Por Alejandra López Cd. de México México (22 octubre 2013).- Brasil adjudicó su primer bloque petrolero, Libra, en la prometedora zona del presal bajo un esquema de gran influencia estatal, a través de Petrobras, del cual expertos en energía recomiendan a México no seguir. Según Roger Tissot, especialista canadiense y fundador del despacho Tissot y Asociados, México debe evitar seguir ese esquema cuando se apruebe la reforma energética. Ello, señaló, porque limita la presencia de empresas operadoras en las licitaciones. Tissot recomendó a México un modelo más parecido al colombiano, en el cual las licitaciones se convocan por el organismo regulador y no por la Secretaría de Energía, como se plantea en la iniciativa del Presidente Enrique Peña Nieto. "Yo personalmente creo que la reforma energética en México debería seguir el modelo colombiano y no el brasileño, permitir acceso a capital privado a Pemex; esto no significa que se venda, significa que se emiten millones de acciones para que los ciudadanos mexicanos las compren", precisó. También propuso abandonar el esquema de contratos de servicios y adoptar un esquema de regalías a través de una concesión moderna. Ayer, la Agencia Nacional del Petróleo de Brasil asignó el campo Libra, el más prometedor del presal (petróleo en aguas profundas) al consorcio conformado por Petrobras, socio mayoritario, en conjunto con Total, China National Corporation, China National Offshore Oil Corporation y Shell. Sólo por la adjudicación, el consorcio pagará un bono de 6 mil 902 millones dólares y el 41.65 por ciento de la producción, según las bases de licitación. Libra es el primer bloque que se asigna bajo las reglas de la reforma del ex Presidente Luiz Inacio Lula Da Silva de 2010, que obliga a las empresas a asociarse con Petrobras con participación mínima de 30 por ciento para la explotación de cualquier yacimiento, dijo Marcos Raposo, embajador de Brasil en México. El diplomático brasileño explicó que este cambio de estrategia para explotar los recursos del presal redireccionó los recursos que Petrobras tenía en el extranjero hacia Brasil. "La inversión y la tecnología necesarias para eso son inmensos y la necesidad de que la empresa se concentre en eso es muy grande. Entonces sucede que Petrobras se dio vuelta hacia Brasil", destacó. Sin embargo, para Christopher Garman, director de Mercados Emergentes y Latinoamérica de la firma de consultoría Eurasia Group, si Brasil quiere desarrollar rápidamente el presal, debe eliminar la restricción para que las empresas se asocien con Petrobras. En caso contrario, agregó, la próxima licitación podría darse en dos o tres años más por la restricción de recursos. Tissot explicó que a la licitación de Libra sólo se acercaron empresas estatales como las chinas y la francesa Total porque tienen acceso a financiamiento barato y buscan la certificación de reservas, mientras que privadas como Exxon, Chevron y BP declinaron por la elevada influencia del Gobierno brasileño. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo